

Les Oreilles du matin

Ainsi, mes frères bien-aimés, que tout homme soit prompt à écouter, lent à parler, lent à se mettre en colère ; car la colère de l'homme n'accomplit pas la justice de Dieu (Jacques 1:19).

Un jour, j'ai entendu une dame dire à son jeune neveu : « Tu parles trop vite ». Il a répondu : « Non, je ne le pense pas, tu écoutes trop lentement ». Jacques appelle ses « frères bien-aimés » à être « prompts à écouter ». Il appelle leur attention sur la base de l'amour de Dieu pour ses lecteurs. Il apaise leurs cœurs dans l'amour de Dieu pour les rendre « prompts à écouter ». La promptitude n'est pas simplement la vitesse, c'est apprendre à avancer au rythme de Dieu. Cette prompte écoute fait référence à l'écoute des paroles de Dieu avec le désir de comprendre et d'obéir. Elle fait également référence aux avantages et aux bénédictions de s'écouter attentivement les uns les autres. L'oreille humaine peut se concentrer sur les sons et les filtrer. C'est aussi une porte d'entrée vers ce que nous laissons entrer dans notre esprit et, par conséquent, dans nos actions. Il est donc essentiel que nous écoutions ce que Dieu dit.

Dans le Psaume 143, David écrit :

*« Fais-moi entendre dès le matin ta bonté,
car en toi j'ai mis ma confiance ;
fais-moi connaître le chemin où j'ai à marcher,
car c'est à toi que j'élève mon âme » (Psaume 143:8).*

David entrait calmement dans la présence de Dieu au début de chaque journée. Il était conscient du danger de ne pas écouter Dieu et lui demandait de « me faire entendre ». Il était précis sur ce qu'il avait besoin d'entendre, « ta bonté ». La bonté de Dieu n'était pas simplement des paroles gentilles, mais des paroles sanctifiantes : « Sanctifie-les par ta vérité. Ta parole est la vérité » (Jean 17:17). Paul explique : « Toute Écriture est inspirée de Dieu, et utile pour enseigner, pour convaincre, pour corriger, pour instruire dans la justice, afin que l'homme de Dieu soit accompli et parfaitement accompli pour toute bonne œuvre » (2 Timothée 3:16-17). Nous pouvons parfois être enclins à parler à Dieu ou à discuter de ce qu'il a dit. David commençait la journée sans réfléchir à ce qu'il ferait et comment il le ferait, mais en demandant à Dieu de « l'aider » à entendre. Il demande d'être prêt à écouter. Nous pouvons également aller dans la présence de Dieu, après avoir déjà décidé ce que nous allons faire.

Nous voulons simplement que Dieu bénisse nos choix. David était souvent entouré de dangers et de ses ennemis. Mais il se précipite dans la journée. Sa protection consistait à écouter la bonté de Dieu avec un cœur confiant et à être amené à « connaître le chemin où j'ai à marcher ».

Jacques nous encourage à être « prompts à écouter » et à ne pas laisser les circonstances ralentir et obscurcir notre capacité à comprendre la volonté et les desseins de Dieu. Jésus a enseigné aux deux disciples sur la route d'Emmaüs à être « prompts à écouter » : « Ô gens sans intelligence, et lents de cœur à croire toutes les choses que les prophètes ont dites !... » (voir Luc 24:25-27). Jacques a sagement averti ses chers lecteurs de ne pas réagir aux circonstances en se mettant en colère, en se frustrant et en prenant des décisions mal réfléchies qui déshonoreraient Dieu et leur feraient du mal spirituellement. Nous devrions éléver nos âmes vers le Dieu de toute grâce qui nous fera toujours profiter des « verts pâturages » et des « eaux paisibles » de sa parole, qui rafraîchissent et restaurent nos âmes et nous conduisent à marcher dans « les sentiers de la justice à cause de son nom » (Psaume 23:1-3).

Gordon D Kell